
HOMELIE 2 DE LA SOLLENNITE DE LA SAINTE TRINITE ANNEE A 

Toutes les fêtes se réfèrent à un événement passé, soit la naissance de 
Jésus à Noël, sa résurrection à Pâques, le don de l’Esprit à la Pentecôte… 
tandis que la fête de la Sainte Trinité semble être quelque chose de tout à fait 
abstrait. Le mot « trinité » n’est d’ailleurs pas biblique.  On parle bien du Père, 
du Fils et du Saint Esprit mais jamais n’apparaît le mot « trinité ». Et pourtant, 
comme vous allez le voir, la fête de la Trinité est très belle parce qu’elle nous 
permet de pénétrer au cœur même de la vie de Dieu, elle nous révèle sa 
plus profonde intimité. Elle nous dévoile toute l’originalité de Dieu par 
rapport aux autres divinités. 

En effet toutes les religions monothéistes nous présentent des dieux 
solitaires qui se suffisent à eux-mêmes. Or le Dieu de Jésus est tout à fait le 
contraire, il n’est pas un Dieu bétonné dans sa suffisance, replié sur lui-même 
mais un Dieu à l’intérieur duquel il y a une altérité, un échange, une communion, 
une relation, une communication, une circulation, un partage… autrement dit un 
Dieu dans lequel il y a un mouvement perpétuel de vie. 

Le Père n’existe que grâce au Fils et le Fils grâce au Père et tous deux 
en se tournant vers l’Esprit en reçoivent son souffle. Chacun vivant par l’autre et 
pour l’autre. Or nous dit la Bible, dès le commencement, « nous sommes créés 
à l’image de Dieu » cela signifie que pour devenir vraiment humain, pour 
atteindre la profondeur de notre humanité, notre vie doit devenir de plus en plus 
semblable à celle de Dieu c’est-à dire une vie relationnelle, une vie de 
communion. 

Nous savons déjà que nous nous recevons des autres, nous sommes ce 
que nous sommes grâce aux autres qui nous font devenir : « Je suis moi grâce 
à toi ». C’est mon enfant qui me fait devenir père, c’est mon épouse qui me 
fait devenir époux, ce sont mes ouvriers qui me permettent de devenir chef, ce 
sont mes paroissiens qui me font devenir curé… 

L’humain est donc un être essentiellement relationnel, de communication, 
d’échange. C’est le mal ou le péché qui fausse cette relation ou l’anéantit : 
lorsque je ne laisse aucune place à l’autre ou pire, lorsque je l’utilise pour 
satisfaire mes envies.  

Cependant, le plus grand bien, la source du bonheur et de tout 
enrichissement c’est lorsque dans un mouvement réciproque, on se valorise 
et se fait grandir mutuellement. Cela implique naturellement une énorme 
modestie, il faut savoir reconnaître que seuls nous ne pouvons rien, nous avons 
besoin de l’autre, nous ne pouvons exister que l’un par l’autre. 

Accepter l‘autre tel qu’il est, dans ses différences, s’élever mutuellement, 
se procurer du bonheur… ne serait-ce pas tout simplement la définition de 
l’amour ? 

En résumé, si la fête de la Trinité n’est pas un événement, elle nous fait 
pénétrer au cœur de l’avènement, au cœur de Dieu, nous devenons ses intimes 
et, ce qu’il y a de plus merveilleux, c’est qu’en nous introduisant dans la famille 
divine, elle nous fait atteindre le sommet de la vie en nous permettant de vivre du 
même amour que Dieu. 

 


